

# Handschriften / Autographen

## Reisetagebuch von Friedrich Wilhelm Leidemann.

**Leidemann, Friedrich Wilhelm**

**Tarangambadi, 05.02.1770-04.07.1770**

18. - 24. Mai 1770

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-188106](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-188106)

nach dem Predigten des Evangelii, und ein  
Bischof aller ihrer Handlungen, Worte und Ge-  
danken, sie zu untersuchen, befehlendes Verlan-  
gen nach dem Gehorsam des freif. Abendmahls.

Den 18<sup>ten</sup> hielt eine Vorbereitungs Lan-  
digt zum freif. Abendmahls, lagte dabei zum  
Grunde des zur besten wirkenden Glückselig-  
keit des Hrn. Jesu vom verordneten Psal. Luc. 15, 11-24.

Am Freitag den 19<sup>ten</sup> Lesung Chaloupe  
an, worauf der letzte Resident von Kilkaree,  
der Pfarrer, Quäkermeister und C. Matveyer  
zu unserm Glaubensgenossen geführt, welche  
in der Absicht kamen, um auch die Vorbereitung  
Laudigt mit anzusehen und auf das freif. Abend-  
mahls zu wirken. Ein London aber wegen  
conträren Windes, zur Vorbereitung nicht  
hierher kommen.

Den 19<sup>ten</sup> hielt auf Befehl, diesen  
den gemeldeten Personen, einer Vortrag  
zur Vorbereitung zum freif. Abendmahls, auf  
meinem Zimmer, wobei zugleich vorstehender  
angesehener Personen, als Liedfaher des göttlich  
Wortes, sie mit einführten.

Den 20<sup>ten</sup> nach Andigung des Niederländisch  
Gottesdienstes hielt eine Laudigt vom freif.  
Abendmahls, über die Andigung des Wortes  
Luc. 22, 19-20. Nachher Gedenken des freif. Abend-  
mahls und an 45<sup>ten</sup> Personen.

Den 24<sup>ten</sup> als am Himmelstages Tage Christi  
gedenken nach dem Niederländisch Gottesdienst  
über Ebr. 4, 14.